

# EL RESTAURADOR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICO-SOCIAL Y DE AVISOS

PRIMERO CONCERTADO

Año XI

Precio de suscripción:  
Una peseta al mes en toda España,  
Número suelto 5 céntimos.

CON CENSURA ECLESIASTICA

Tortosa.-- Viernes 22 de Febrero de 1918

Redacción y Administración:  
Calle de Cervantes «Imprenta Moderna»

Núm. 2.825

## Programa de acción para las circunstancias actuales que deben ejecutar fielmente los católicos

Helo aquí trazado por la mano del Papa Pío X:  
«Tengan todos presente—decía el inmortal Pío X en un memorable y áureo documento (1)—que ante el peligro de la Religión o del bien público a nadie es lícito permanecer ocioso. Ahora bien, los que se esfuerzan por destruir la Religión o la Sociedad, ponen la mira principalmente en apoderarse, si les fuere dado, de la Administración pública y en ser nombrados para los Cuerpos colegisladores. Por tanto, es menester que los católicos eviten con cuidado tal peligro, y así, dejando a un lado los intereses de partido, trabajen con denuedo por la incolumidad de la Religión y de la Patria, procurando con empeño, sobre todo, esto, a saber: que tanto a las Asambleas administrativas como a las políticas del reino vayan aquellos que, consideradas las condiciones de cada elección, parezca que han de mirar mejor por los intereses de la Religión y de la Patria en el ejercicio de su cargo.»

Léase también y atengámonos todos a lo que enseñó nuestro Ilmo. Sr. Obispo en su Instrucción pastoral del 30 de Octubre de 1905, publicada en el «Boletín Oficial eclesiástico» correspondiente a dichos mes y año:  
¿Le basta hoy al católico creer lo que la Iglesia enseña, oír misa, confesar y comulgar? —pregunta nuestro amantísimo Prelado— Preguntas es esta de suma importancia en los tiempos que corremos. Por lo que se observa, no son pocos los católicos que sienten ser bastante creer, oír misa y recibir los Santos Sacramentos, porque es evidente que harían algo más, si pensar que eso solo no basta. Pero nos afirmamos que el verdadero católico, debe hacer algo más que creer y oír misa. El católico es soldado de Cristo, y sabido es que el soldado no cumple con aprender la ordenanza y conocer el uso de las armas, sino que ha de luchar en defensa de los intereses de su Rey y de su patria siempre que la necesidad lo exige. Pues de la misma manera, el católico está obligado a luchar contra los enemigos de Cristo, y a defender por todos los medios que están a su alcance, los derechos de Cristo y de su Iglesia. Por eso no le basta rezar en su casa, y asistir a las funciones religiosas; es menester que vaya al campo, donde la revolución combate a Cristo y a su Iglesia. Allí disputan las sectas el imperio a Jesucristo, pues allí han de acudir los católicos a sostenerlo. No obrar así, es abandonar el campo al enemigo, y darle la victoria. Esto es lo que viene sucediendo. Unos por temor, otros por interés particular, es han cruzado de brazos, han visto con indiferencia el triunfo de los sectarios, y ellos tan tranquilos continúan llamándose católicos fervientes. No, no es así, como se merece el nombre de discípulo de Cristo. Nuestro divino Maestro defendió la gloria de su Padre, y la verdad de su divinidad, sabiendo que sus enseñanzas le atraían el odio de sus enemigos, que acabarían por crucificarle. Así trazó Jesús el camino que habían de recorrer sus discípulos.

¿Y qué sacrificio piden Dios y la Iglesia a los católicos en las presentes circunstancias? Pues el sacrificio de vencer ciertas repugnancias, de abandonar la apatía en que han vivido, lanzarse a la lucha para detener al enemigo en su avance de odio contra la religión. ¿Y qué lucha es esa? preguntará tal vez alguien que no se da cuenta de la marcha de los asuntos públicos. Pues es la lucha electoral, donde van los hombres que sienten interés por el triunfo de sus ideales. No ha mucho fueron a la lucha política, dentro de breve tiempo irán a la lucha municipal. En verdad que es de gran trascendencia para los pueblos tener al frente un municipio com-

netamente católico, y donde esta se presente, votenla todos los católicos que estimen serlo. Donde no haya candidatura netamente católica, y se presente solamente candidatura llamada liberal, absténganse los católicos de votarla.

Pero donde se presenten dos candidaturas llamadas liberales, una compuesta de elementos que se llaman católicos, y otra formada de elementos anticlericales, conocidos por su odio a la Iglesia y menosprecio de sus enseñanzas, los católicos voten la primera para impedir el triunfo de los anticlericales, ó sea anticatólicos.

No les detenga el escrúpulo de contribuir en este caso al triunfo de la primera porque no les votan para significar que aprueban sus principios, ó que nos les importan para el gobierno de los pueblos, sino para impedir el triunfo de enemigos que hacen alarde de no creer y de combatir a la Iglesia y a sus ministros. En este caso no se hace un mal, sino que se hace relativamente un bien, por cuanto se impide un mal evidentemente mayor. Esta es doctrina sostenida por autores recomendables por su ciencia y sanas deas.

Verdad es que muchos de los que se llaman católicos andan desparramados, y no se mantienen en el puesto que señalan sus ideas, sino que unos, por interés o conveniencia personal, han hecho alianza con tal personaje político, y otros, por los mismos fines, con el jefe contrario, de manera que profesando los mismos ideales vienen a defender aspiraciones opuestas. Pero cuando el bien supremo de la religión y de la sociedad reclama el concurso de todos los que profesan sanas doctrinas, deber de los mismos es volver al campo común, y allí prepararse para la defensa de los santos principios y de legítimos intereses amenazados muy de cerca. No se trata ahora de cuestiones personales: se ventila la causa de Dios, al cual lo debemos todo. Sin esta unión de entendimientos y concordia de voluntades que Nuestro Señor Jesucristo pedía a su Padre, y tanto nos inculca el «soberano Pontífice», no llegaremos jamás al fin que anhelamos. Es, pues, la unión, de absoluta necesidad.

Vengamos ahora al terreno práctico, ¿Y a quien hemos de dar el voto en las elecciones, a la que se nos dice que concurramos? De desear es que en todas las poblaciones, donde sea posible, se presente candidatura

El brillante cronista de *Prensa Asociada* presenta de modo muy original e intencionado el cambio de decoración que se observa en el pueblo francés.

La crónica lleva por título «El gesto del vencido».

Dice así:  
«El viejo apóstata quedó maravillado ante el aspecto que ofrecía la capital.  
«Oh, en tan pocos años, cuánta variación! ¿Dónde estaba aquella singular alegría que le dio fama, ¿dónde aquella locura elegante y de buen tono?, ¿dónde la bulliciosa crápula del eterno festín en que se quemaron tantas almas y se disiparon tantas fortunas?  
París, no era París.  
¿Qué fué de aquella dorada ciudad de los placeres?  
Ahora, la seriedad y la preocupación se reflejan en todos los semblantes.  
Un ambiente de tristeza flota sobre la gran ciudad, el luto sella los hogares, y el trabajo y la piedad son como ángeles invisibles que recorren en silencio las grandes vías.  
El viejo filósofo recorrió la capital; quiso ver los lugares que en otro tiempo constituyeron su encanto. Por todas partes encontró la misma nota, idéntico semblante.  
Al llegar a la puerta de un templo, quedó asombrado. Una compacta muchedumbre penetraba en la Iglesia.  
Entró él también.  
¿Qué cuadro!  
Allí, en el altar mayor, en el centro de un severo retablo, se destacaba el Crucificado. El Cristo que el filósofo combatió con hábiles sofismas.  
El, el viejo filósofo, había pasado. Su «Vida de Jesús» estaba arrinconada, olvidada, reducida a polvo.  
Sus doctrinas, sus ataques al Evangelio, deshechos. Sus conatos de renacimiento pagano, convertidos en despreciados centinelas... y Cristo, allí, vencedor, consolando a los desgraciados, como siempre, amparando a los tristes, dando fuerza a los humildes, abriendo sus amorosos brazos de Padre y abrazando a todos...  
El viejo Renán no pudo soportar la visión de aquel triunfo, que era su derrota, y salió del templo, entristecido.  
¿Era posible? Después de tantos años de impiedad, cuando todo parecía indicar que la idea cristiana se borraría de la civilización moderna, cuando el mundo parecía volver al paganismo ¿en qué rincón de Francia había vuelto a germinar aquella semilla?, ¿qué viento la había llevado hasta París?  
Renán no se dió por vencido.  
Buscó un centro de cultura. Uno de aquellos rincones literarios del antiguo París, donde se reunía la gente de letras.  
Ya no tenía el carácter de aquellos viejos cenáculos de artistas que él conoció en otro tiempo. Unos cuantos jóvenes estudiosos y algunos veteranos componían la Academia.  
Renán se levantó ante ellos y pidió permiso para hablar.  
«Señores, dijo el filósofo. Soy de otra época y me ha sorprendido el espectáculo que ofrece hoy nuestra gran ciudad, la antigua capital del mundo civilizado... ¿Qué habéis hecho de nuestro París? ¿Para esto hemos luchado por emancipar la Razon? ¿Dónde está la Razon libertada?  
Yo nací de padres bárbaros, entre los Cimieros que habitan a la orilla de un mar sombrío, de rocas escarpadas, batidas por las tormentas.  
Fui educado por sacerdotes de un culto extraño, salido de los sirios de Palestina. Pero pronto olvidé aquellas fantasías para adorar la Razon.  
Creí, que después de mi obra, aquellos templos, tan poco sólidos, se derrumbarían; más, he aquí que, no sé por qué misterioso fenómeno, he vuelto a este mundo y encien tro los templos levantados, y dentro de ellos se canta con más fervor que nunca:  
«¡Salve, Estrella del mar, Reina de los que gimen!»  
El «Dios desconocido» que bajo el arconado de Dionisodoro predicó aquel judío llamado Saulo, ha triunfado.  
Y se sigue llamando ídolo a la diosa Higiene, a la sabiduría que Zeus engendró!

## Campaña antipatriótica

Algunos periódicos aliados rebasan en sus campañas toda medida y toda consideración de prudencia y de interés por la Patria, y ellos son los que impiden que ni por un solo momento se establezca la unidad de criterio nacional ante el extranjero, ni siquiera en apoyo de las notas de los Gobiernos sobre una cuestión cualquiera.

No sólo muestran sus simpatías por los aliados y sus deseos de que triunfen, ni se concretan a defender su causa y a preconizar las invisibles ventajas que aquel triunfo había de reportar a nuestra Patria, sino que su principal objetivo, nunca bastante exacerado ni nunca calificado como se merece, por muy duras que sean las palabras que se emplean, es el arrastrar a España a hundirse en el horrendo torbellino de la guerra, calamidad espantosa de que hasta ahora nos ha librado la Providencia de Dios, y que no tendría otro resultado que aumentar inmensurablemente los males que sufre nuestra desgraciada Patria, más desgraciada que por nada, por tener tales hijos.

Y para llevar a España a una guerra al lado de los aliados, aventura descabellada que podría originar su definitivo hundimiento, todos los medios les parecen buenos incluso la falsedad y la excitación a los Estados extranjeros contra nosotros.

Es absolutamente falso que se hayan producido torpedeamientos de buques extranjeros en aguas jurisdiccionales, y los que esto dicen, o faltan a la verdad en servicio de sus reprobables y probablemente interesados fines, o no saben lo que son aguas jurisdiccionales, y en este caso no se debe escribir para el público sin enterarse antes.

## Ragos y rasguños

**Fantasías y realidades**  
Es un hecho indiscutible la reacción operada en Francia bajo el terrible azote de la guerra.

Como tal lo admitimos.

Reacción en las ideas, en los hechos y en las costumbres.

Reacción en lo que se piensa, en lo que se habla y en lo que se escribe.

La reacción se observa en todas las manifestaciones de la vida.

Renunciamos ahora a nuestras personales observaciones para interesar la hermosa fantasía que ha publicado mi queridísimo amigo Luis León.

«Señores: corramos, acudamos en tropel a salvar «nuestra civilización»!  
Reedifiquemos sus muros. La fe no debe ser jamás una cadena. ¡Salvemnos la Razon! Acabó su discurso Renán, sacudió su blanca melena, miró en torno suyo job, desencanto, sus palabras no habían causado impresión.  
Allí estaban Pierre Loti y Paul Bourget, René Dazin y Luis Bertrand: allí estaban las figuras notables de la literatura actual... y todos le miraron como a un loco, ni se dignaron contestar su discurso.  
Levantó los ojos Renán y vió sobre todas aquellas cabezas, presidiendo la Academia un Crucificado.  
Doblegó entonces la frente y murmuró: «¡Venció el Galileo!»  
Pero su gesto no fué de protesta, sino de abatimiento y profunda resignación.  
Fué el gesto del vencido.—Luis León.»  
Seguirán otros interesantísimos rasgos en torno del mismo tema.  
No ha de quedar sombra de duda sobre nuestra afirmación de que la reacción en Francia es un hecho.  
Un hecho glorioso para la Religión y para la Patria.

JUAN ZEDA

## Actualidad

## EL DIQUE

Como recordarán los lectores, los delegados del Gobierno de Petrogrado acordaron la terminación del estado de guerra contra Alemania, lo cual no era la paz ni dejaba de serlo. Venía a ser una tregua indefinida adoptada por no haber podido llegar a una inteligencia con las potencias centrales cuando los soviets apremiaban a su Gobierno para concertar la paz.

Entretanto dos potencias desprendidas de la Rusia de los Zares: Ucrania y Finlandia, cuya personalidad autónoma y cuya independencia nacional ha sido ya reconocida por todos los pueblos, se veían amenazadas por la ola roja de los maximalistas, que se entregaban al saqueo, al incendio, al asesinato y al pillaje, con lo cual peligraban no solo las esencias ideales de una cultura floreciente, si no la misma nacionalidad. Y en tan grave aprieto ha requerido el auxilio de Alemania, la cual se lo ha concedido de buen grado, pues con ello no solo protege la existencia nacional de dos naciones surgidas bajo la tutela de Germania e iluminadas por la espada fulgurante de Hindenburg, si no que con ello salvan la civilización occidental, amenazada por

*ese viento de escándalo que zumba, de esa Rusia moral que se derrumba,*  
como diríamos parodiando al inspirado autor de «Los Gritos del Combate».

En el presente momento histórico, Alemania es el dique que se opone a que la anarquía se enseñoree de Europa.

Así es perfectamente lógica la actitud de Alemania que obedece a un móvil elevado. ¿Que Rusia perecerá? Es sensible. Pero sólo será imputable su ruina a los errores de sus gobernantes.

Alemania puede decir:

*¡Adios todo!*  
*un pueblo que se derrumba*  
*está mejor en la tumba*  
*que en el lodo.*

Cueste lo que cueste, es menester salvar la civilización. Lo demás es cuestión de procedimientos, de apreciaciones. Lo sustancial es oponer un dique a la barbarie de las hordas rojas.

SIMBAD EL MARINO.  
Tortosa 12-II-1918.

## Para alquilar

Tienda, trastienda con dos pisos en la calle del Angel, núm. 5.

**Grandes talleres de carpintería mecánica, artística y dorados de F. VICENTE BENET**  
 Heredero de Vicente Benet  
 Antigua y acreditada casa fundada en 1823.  
**PLAZA DE MOSEN SOL (Plaza del Rastro)**

En estos talleres se construyen toda clase de Altares, reparaciones de dorados, etc., a precios sumamente económicos.

**La gran zapatería A la Villa de Sitges**  
 se ha trasladado de la calle de la Rosa número 10, a la del Angel, número 7 y esquina Moncada

**Gran variedad de calzado Últimas novedades**

**Luchas en Finlandia**

El grupo hansético de la asociación germano-finlandesa, ha dirigido al canciller, el siguiente telegrama:

El régimen de violencia en Finlandia que ya antes de la guerra suscitaba siempre la indignación del mundo civilizado, es aún excedido por el régimen de las indisciplinadas bandas del ejército revolucionario ruso.

Nuestro país, cuya cultura data de varios siglos y cuyo pueblo está ligado íntimamente con occidente y especialmente con la cultura alemana y que desde mucho tiempo se opone con alegría al régimen de violencia que este, le amenaza ahora una sangrienta catástrofe si en su lucha a muerte con sus verdugos es abandonado.

Alemania, que prestó su fuerte brazo a los demás pueblos fronterizos de Rusia contra esta arbitrariedad y a quien encomendó la historia reunir en un fuerte conjunto a los pueblos limítrofes al Báltico, de cultura occidental, no podrá contentar impasible dicha desesperada lucha.

Alemania no debe consentir que en esta última hora, antes de la definitiva decisión, por altos objetivos de humanidad, perezca un pueblo que ve estrechamente ligada su suerte y su porvenir a la victoria de las armas alemanas. Profundamente preocupados, temiendo la pérdida de insustituibles bienes también para Alemania, rogamos a Su Excelencia una pronta y fuerte ayuda del pueblo y del imperio alemán contra el régimen de terror revolucionario.

Es Finlandia, cuya independencia la reconocía la misma Rusia pero que no obstante es empujada por esta hacia el abismo... Firmado: Djunker, Lubeck von Donner, Jacobi Werbroth, Lubeck.

Según noticias llegadas a Riga, han sido arrestados hasta el 10 de febrero en Dorpat, 300 alemanes y muchos parladarios de Alemania de la población civil.

Han sido confiscados todos los viveres, de modo que la alimentación de mujeres y niños alemanes apenas si es posible.

Han sido llevados a Kien Allen y Kronstadt, cientos de detenidos.

**Buques perdidos**

En el ataque de los torpederos alemanes en el canal de la Mancha en la noche del 15 del corriente fué incendiado un gran buque, probablemente un viejo crucero o un buque especial que prestaba servicio de vigilancia, por el fuego de nuestra artillería a poca distancia y luego hundido al ser alcanzado por un torpedo.

Cuatro embarcaciones de gran velocidad a motor fueron hundidas por nuestra artillería. Según parece, un torpedero de tipo antiguo fué igualmente incendiado, hundíendose. Un caza-submarinos fué destruido.

**Cronica general**

**Observatorio del Ebro**

Día 22 de Febrero de 1918, a 9 h.  
 Temperatura máxima de ayer 18'4 tuvo lugar a las 15 h.  
 Mínima de esta madrugada 9'4.

El barómetro a las 14 de ayer marcaba 771'3 y a las 7 de hoy 775'5.  
 El viento reinante fué ayer vario y durante la noche ha sido del NW.

NOTA: Ayer ciclo despejado y buen tiempo. Poca variación de temperatura durante la noche. Esta mañana algunas ráfagas fuertes del N. cuadrante.

— Ha llegado a Tarragona D. Juan Ferrás, hijo de Vendrell, quien fué detenido arbitrariamente por los ingleses, y trasladado a Londres, de donde regresa después de un largo y doloroso cautiverio.

— El día 28 del actual celebrará sesión ordinaria la Comisión provincial.

— La «Gaceta» ha publicado una real orden de Hacienda aclarando la manera de hacer efectivas las sanciones pecuniarias establecidas para los electores que no emitan sus sufragios.

**¡ALERTA!**

Por que esta clínica y laboratorio dental es el preferido del público? Porque con perfección y satisfacción sus mayores exigencias y con rapidez complace a sus clientes.  
 Pida usted nuevas tarifas a

**Clínica dental MESTRE**

D. en Carbó, 3, pral.

Frente Hotel «La Barcelonesa»

TORTOSA

— Ha actuado en la Audiencia provincial el jurado del partido de Tortosa, viéndose una causa por robo contra una vecina de Mas de Barberans, la cual ha sido absuelta.

— A Tarragona acaba de llegar un vagón de datilas facturado en Haro (provincia de Logroño) el día 22 de diciembre. Es el colmo de la lealtad en los transportes.

Para defender la causa de las derechas, el semanario *El Maestrazgo*, se ha convertido desde hoy en periódico diario.

**MARIN—DENTISTA**

**Operaciones sin dolor**  
**Dentaduras artificiales**  
**¡ULTIMA PALABRA!**  
 Calle Estación--TORTOSA

El «Boletín Oficial» publica una circular conminando con multas a los alcaldes que no hubieren remitido las relaciones juradas sobre subsistencias, así como de otros que las han hecho incompletas.

— Ha quedado solucionada la huelga de obreros de las fábricas de papel de la Riba.

— Si usted puede ocasionarle serios y graves accidentes; túndese la Vd. y procure calmarse enseguida, lo cual logrará con una caja de PASTILLAS KLAM: DOS REALES la caja en todas las Farmacias.

Depositarlo en Tortosa: Farmacia de la Cruz, Arrabal de Ferrerías, 9.

— En Benifallet han sido detenidos dos gitanos que se habían apoderado de dos cañalleras. Ambos prójimos han ingresado en la cárcel del partido, a la disposición del Juzgado.

— ¿Tiene V. callos, ojos de gallo o durezas en los pies? Use hoy mismo el infalible «CALLICIDA CUERDA» (Callicida Veloz).

De venta en Tortosa, Farmacia de la Cruz Roja, Ferrerías, 9.

— En el distrito de Gandesa gana simpatías la candidatura de nuestro distinguido amigo D. José Luis de Oriol, apoyado por todas las derechas, personalidad de singular relieve que puede hacer mucho por todos los pueblos de aquella comarca a la que le ligan afectos de familia.

En cambio, la candidatura del revolucionario Sr. Mallol, notándose dispuestos a favorecer con sus sufragios los hombres que tienen plena conciencia de sus deberes cívicos, porque saben que con él entraría el marxismo y la indisciplina social.

Mallol va a buscar influencia y valimiento a la sombra de un acto; Oriol no es un indocumentado, es persona de altos prestigios financieros; quiere ser diputado, no porque lo necesite sino para promover el progreso moral y material de la tierra sagrada de sus mayores.

Los principios sustantivos de nuestra tradición quedarían en el arroyo en manos del republicano; en las del Sr. Oriol quedarían a salvo.

**Historia de España**

y de los pueblos Hispano-Americanos hasta su independencia, por Manuel Rodríguez Codolá, profesor de la Escuela de Artes y Oficios y Bellas Artes de Barcelona, individuo de la Academia Provincial de Bellas Artes y de la de Ciencias y Artes, correspondiente a la de San Fernando y de la de Buenas Letras de Sevilla, seguido cada periodo histórico de un juicio, por Miguel S. Oliver, correspondiente de la Academia de la Historia.

Esta obra—que constituirá una primorosa narración, concisa y atractiva, por la reconocida maestría de sus autores—estará ricamente ilustrada con más de dos mil grabados, labor de los grandes maestros del arte pictórico español, en que aparecerán representados todos los hechos de cada reinado (con la historia, del traje, muebles y arquitectura en sus diferentes épocas y estilos, retratos, etc., con perfección y coloridos tales, que el lector, como en una inmensa cinta cinematográfica, verá desfilar ante sus ojos toda la historia y civilización de nuestra patria por riguroso orden cronológico.

Contiene todos los cuadros históricos existentes en nuestros Museos.

**Condiciones de suscripción**

La «Historia de España» constará de 100 cuadernos, siendo de regalo los que excedan de dicho número, cada uno de los cuales comprenderá 16 páginas de texto, ilustradas todas ellas con cuadros, retratos y monumentos relacionados con la época correspondiente, y una magnífica tricornia, reproducción fiel de un cuadro célebre histórico existente en nuestros museos, una lámina en color de la historia del traje o un mapa histórico. Como nos proponemos hacer una gran obra de divulgación histórica y de cultura artística, y esto no sería posible con precios elevados, el cuaderno sólo costará setenta céntimos.

**Librería VOLTES**

Angel, 7--Tortosa.

— Siguen los donativos para el Archivo de la Real Cofradía de Ntra. Sra. de la Cinta. D. Manuel Brull ha regalado un ejemplar del «Discurso pronunciado en la solemne festividad de la Santa Cinta de Tortosa venerada en su Santa Iglesia Catedral en el día 11 de Octubre de 1829 siendo Mayordomo Mayor de la Cofradía el Rey N. S. (q. D. g.) y en su real nombre el Excelentísimo é Ilustrísimo Sr. D. Víctor Damián Saez, Obispo de esta Diócesis, por el Dr. D. Antonio Sanz y Sanz, Arcediano de Borriol, etc.» Editado por Joaquín Puigrubí.

Cuando el patriótico ejemplo y que tenga muchos imitadores.

— La benemérita de Horta ha detenido a una gitana llamada Consuelo Girambell y a sus cuatro hijos por haberse perpetrado un robo en aquel término.

— En las alcaldías de esta comarca se han recibido impresos para relacionar los artículos de inmediato consumo.

— Nuevamente nos vemos en el caso de prevenir a nuestros lectores que, encontrándonos ya en época de fríos, deben adquirir una cajita de las antiguas y acreditadas Pastillas Pectorales que, para combatir toda clase de TOS, prepara el Dr. Andreu de Barcelona desde el año 1866 y gozan de fama universal.

**De elecciones**

En el Hotel Barcelonesa fué obsequiado anoche por sus amigos políticos nuestro amigo particular D. Juan M. Soler, ex candidato a cortes por este distrito. Se esperaba con cierta ansiedad la celebración de este acto porque se suponía que el Sr. Soler, aprovechando la oportunidad, no dejaría de explicar las causas de su renuncia a candidatura que con aplauso de toda Tortosa había proclamado la entidad «Unión de las Derechas».

Al terminar el banquete, hicieron uso de la palabra varios de los allí reunidos, y por fin hizo uso de ella el Sr. Soler.

Dijo que estando en el Hotel recibió la visita de cierta personalidad muy significada en Tortosa por su prestigio y posición social, ofreciéndole, en nombre de la entidad «Unión de las Derechas» la representación de este distrito para las próximas elecciones de diputados a Cortes.

Que en vista de sus manifestaciones y de la exposición del estado en que el distrito se encontraba y los ofrecimientos hechos por el señor visitante, quien prometió acompañarle personalmente por los pueblos, el Sr. Soler aceptó la designación y nombramiento, considerándose muy honrado con luchar en las próximas elecciones por la representación de este distrito al cual ya anteriormente profesaba vivas simpatías.

Que luego esa misma personalidad le manifestó sería imposible visitar los pueblos en su compañía; más tarde, que ni aun por las partidas rurales de esta ciudad; después, ni aún el Sr. Soler debía recorrer los pueblos ni las partidas pues no conseguiría ningún voto con estos viajes, antes bien que lo más práctico y de más positivos resultados era que se limitase a la labor escrita para la prensa.

En estas condiciones y viendo que después de tantos ofrecimientos se me iba estrechando en un círculo cada vez más reducido, entendí que lo que debía yo hacer era retirarme, y me retiré.

A continuación tuyo el Sr. Soler frases de gratitud y reconocimiento para los jaimistas y los católicos en general en quienes vió interés, entusiasmo y verdadero celo por el triunfo de su candidatura.

Añadió que dentro de su modesta esfera de acción seguiría luchando por los intereses de este distrito, ofreciendo su cooperación a cuanto redundara en beneficio de esta ciudad y pueblos.

Estas revelaciones del Sr. Soler causaron impresión profunda en el ánimo de sus oyentes que llegarían hasta un centenar.

Rindiendo culto a nuestra imparcialidad, quedamos dispuestos a publicar cualquier ampliación o rectificación de hechos que venga competentemente autorizada.

De no recibirla, daremos por contestada empídicamente nuestra pregunta: ¿Qué ha ocurrido en Tortosa?

**Correo de la tarde**  
**De Gobernación**

El subsecretario de Gobernación ha manifestado que el gobernador de Tarragona le comunicó que no es cierta la noticia de la agresión a los señores Cambó y Abadal.

**Consejo de ministros**  
**De la Presidencia**

Hoy se celebró, como todos los jueves, Consejo de ministros en Palacio, bajo la presidencia del Rey.

El Consejo terminó a las doce. Desde Palacio se dirigió el jefe del gobierno al Ministerio recibiendo allí a los periodistas, a los que dijo lo siguiente: En el Consejo celebrado en Palacio no ha habido nada especial.

Pronunció el discurso acoslumbrado, en el que hizo el resumen de los asuntos de la semana, refiriéndose en la política interior y exterior, a los acuerdos del Consejo de ayer, relativos al torpedeamiento.

Informé al Rey del resultado de la aplicación del artículo 29 de la ley electoral, y por último hablé de la campaña electoral que realizan los elementos políticos, con más intensidad en Cataluña, donde los señores Ventosa y Rodés han asistido a varios actos políticos.

Negó el presidente que hubiera habido consejo después del Consejo celebrado en Palacio diciendo que los ministros, estando de pie, habían cambiado impresiones acerca de la visita que le hizo la comisión de Finlandia.

Añadió que dicha comisión le había anunciado que le visitaría hoy para hacerle entrega oficial de un documento en el que se pide que España reconozca la independencia de Finlandia.

Imprenta Moderna de Agüero y Baiges.—Tortosa.